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ATA DO CONSELHO GERAL DO AGRUPAMENTO DE ESCOLAS  

FRANCISCO DE HOLANDA (2018-2022: REUNIÃO 12) 

 ------  Aos dezasseis dias do mês de dezembro de dois mil e vinte e um, pelas dezoito 

horas, no 4º piso da Escola Secundária Francisco de Holanda, reuniu o Conselho Geral 

(CG) do Agrupamento de Escolas Francisco de Holanda (AEFH), sob a presidência de 

Rui Vítor Poeiras Lobo da Costa, com a seguinte ordem de trabalhos (OT):  

1. Tomada de posse de representantes no Conselho Geral. 

2. Período de antes da ordem do dia. 

3. Leitura e votação da ata da reunião anterior. 

4. Apreciação dos Relatórios de Atividades e Execução dos Resultados – 3º Período 

(2020/21). 

5. Apreciação do projeto EQAVET - Quadro de Referência Europeu de Garantia da 

Qualidade para o Ensino e Formação Profissional no AEFH. 

  

 ------ Tomaram posse no CG a aluna Carolina Freitas, a representante do pessoal não 

docente, Elvira Osório, por renúncia da conselheira Graciete Carvalho, que deixou de 

estar profissionalmente vinculada ao Agrupamento, a representante dos pais e 

encarregados de educação da Escola Básica de 2º e 3º ciclo Egas Moniz, Joana Silva, e 

a representante dos pais e encarregados de educação da Escola Secundária Francisco 

de Holanda, Solange Martins. Faltaram à reunião os conselheiros Adelina Pinto, Helena 

Pinto e João Silva Pereira, com justificação prévia. A aluna Francisca Fernandes e o 

representante dos pais e encarregados de educação da Escola Secundária Francisco de 

Holanda, Bruno Carvalho, não puderam igualmente comparecer na reunião do CG, pelo 

que tomarão posse em reunião subsequente. Para a presente reunião foram igualmente 

convocados os conselheiros suplentes do pessoal docente Carlos Oliveira, Alexandra 

Martinho e Carla Cardoso que substituíram, respetivamente, os conselheiros Arlindo 

Tomaz, Filomena Sales Silva e Isabel Carvalho, impossibilitados de comparecerem à 

reunião. No período de antes da ordem do dia, o presidente do CG referiu e louvou a 

ampla participação estudantil nas eleições para os representantes no Conselho Geral, 

que resultou na eleição das alunas Francisca Fernandes e Carolina Freitas. O ato 

eleitoral contou com a participação de mil e oitenta e três estudantes, tendo a lista 

única para o Conselho Geral obtido oitocentos e quarenta e três votos. Aproveitou ainda 

para agradecer a participação empenhada da Mesa eleitoral constituída pelas alunas 

Catarina Castro, que a presidiou, Beatriz Canário (vice-presidente), Bárbara Rodrigues 

(secretária), Ana Beatriz Veloso, Cláudia Lima e Erica Martins (escrutinadoras). O 

presidente do CG agradeceu ainda aos conselheiros que cessaram funções no CG, por 

toda a dedicação com que honraram o cargo desempenhado. No período antes da 
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ordem do dia, a Diretora pediu a palavra para apelar aos vários parceiros da 

comunidade educativa que dessem opiniões e sugestões para o processo de elaboração 

e discussão do Projeto Educativo do Agrupamento. -------------------------------------------  

 ------ No ponto três da OT, após dispensa da leitura da ata já do conhecimento dos 

conselheiros presentes, a ata proposta foi aprovada por unanimidade e, a exemplo das 

outras atas, estará disponível para consulta dos interessados em dossiê próprio e na 

página eletrónica do CG. ------------------------------------------------------------------------  

 ------ No ponto quatro da OT foi dada a palavra à diretora do AEFH que referiu que a 

análise de resultados é complexa, dado o período complicado em que esses mesmos 

resultados foram obtidos, em largos períodos de confinamento que não seriam 

expectáveis em anos normais, com resultados que, face à situação, poderão não 

traduzir de forma fiel os conhecimentos adquiridos. Referiu ainda que cerca de 30% dos 

alunos foram apoiados socialmente – referindo o particular trabalho dos diretores de 

turma na perceção de problemas nem sempre evidentes, bem como das instituições 

que colaboraram nesse importante esforço social -, o que atesta, em sua opinião, a 

quantidade de pessoas que tem dificuldades do ponto de vista económico, mas, 

acrescentou, muitas outras dificuldades do ponto de vista emocional, surgiram e se 

agravaram com a situação pandémica. Referiu igualmente os resultados obtidos, tendo 

destacada que 76% dos alunos do Agrupamento que se candidataram ao ensino 

superior entraram na primeira opção escolhida. Destacou ainda a pouca participação 

dos pais, nomeadamente ao nível das reuniões do primeiro ciclo, a importante ajuda 

dos serviços de apoio pedagógico na preparação dos alunos, bem como a importância 

das Oficinas de Leitura e Escrita para a preparação dos alunos ao nível da disciplina de 

Português nos 2º e 3º ciclos. Mesmo em situação de pandemia, referiu, foram 

realizadas 192 das 254 atividades previstas. Ainda neste ponto da OT o conselheiro 

Fernando Ribeiro referiu o facto das classificações poderem estar empoladas face à 

situação que se passou, o conselheiro José Abílio referiu a importância de se reporem 

conteúdos que não foram dados e a conselheira Carolina Freitas assinalou a dificuldade 

que a falta de proximidade com os professores, em períodos de ensino à distância, 

acarretou, mas, igualmente, referiu, a possibilidade de alguns alunos não se terem 

aplicado o suficiente, aproveitando a justificação das dificuldades ampliadas pela 

pandemia que a todos afetou e ainda afeta, mas que, em sua opinião, mereceria outra 

atitude e dedicação.  ----------------------------------------------------------------------------  

 ------ No ponto cinco foi apresentado o projeto EQAVET que, ao contrário do que fora 

previamente combinado, não contou com elementos da equipa responsável, por força 

de contactos de risco que os impediram de estar presentes na reunião conforme foi 

solicitado. O conselheiro José Abílio Ferreira levantou várias questões face a diferentes 
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aspetos dos documentos disponibilizados. O presidente do CG pediu para o conselheiro 

lhe fazer chegar, por escrito, as dúvidas levantadas, pois as faria chegar à equipa e 

reencaminharia as respetivas respostas, dando delas conhecimento aos restantes 

membros do CG.  --------------------------------------------------------------------------------  

 ------ Nada mais havendo a tratar, foi encerrada a reunião e dela se lavrou a presente 

ata que, depois de lida, foi aprovada no CG de catorze de março de dois mil e vinte e 

dois, e será assinada por mim Anabela Martins, que a secretariei, pelo Presidente do 

Conselho Geral, Rui Vítor Poeiras Lobo da Costa, que a presidiu, e por qualquer outro 

membro do CG que assim o deseje.  -----------------------------------------------------------  

 

A Secretária da reunião:  

 

 

 

O Presidente do CG: 
 

 


